



Quiénes somos

Juventud, Género y Prácticas Ambientales AC es una organización sin fines de lucro constituida legalmente el 11 de junio de 2015 e iniciando operaciones en marzo de 2017. Nos denominamos JUEGAS AC, porque el nombre original propuesto era Juventudes, Equidad de Género y Alternativas Sustentables.

Nuestro enfoque es desarrollar procesos comunitarios con grupos vulnerables como son jóvenes y mujeres de comunidades rurales, a través del reconocimiento y autovaloración de su identidad cultural partiendo desde la persona reflexión de la hacia la construcción de comunidad con relaciones de equidad de género, generacionales e interculturales y la formulación emprendimientos de productivos con el respeto la naturaleza y la cultura.

Surge por el interés de posicionar a jóvenes y mujeres como líderes en sus territorios y su involucramiento es estructuras de gobernanza y proyectos comunitarios, por la dificultad que tienen actualmente para acceder a estos espacios.

Visión

Consolidarnos como un referente regional orientado a articular esfuerzos comunitarios para conformar redes y alianzas que permitan mejorar la situación, condición y posición de jóvenes y mujeres.

Misión

Fomentar el liderazgo y la participación social de mujeres y jóvenes a través de procesos de empoderamiento e inclusión en iniciativas orientadas a la sustentabilidad y en estructuras de gobernanza.



Líneas de acción

Organización Comunitaria y Participación Social

- Detonar procesos organizativos en grupos vulnerables como son las juventudes y las mujeres para su integración en estructuras de planeación y toma de decisiones.
- Generar experiencias, metodologías, técnicas y herramientas para el trabajo con jóvenes y mujeres en el marco de la equidad social.
- Contribuir al desarrollo humano promoviendo una mejora en las relaciones humanas, como son las relaciones de género, intergeneracionales e interculturales.
- Fomentar una actitud participativa en los procesos sociales que involucren a las juventudes y mujeres en sus territorios.
- Construir redes de colaboración en los espacios donde se desarrollen las juventudes y las mujeres priorizando el diálogo para la obtención de acuerdos bajo el enfoque de comunidades de aprendizaje.

Seguridad Alimentaria y Nutrición

- Incentivar a las juventudes para valorar, promover y divulgar la gastronomía tradicional y los saberes ancestrales.
- Contribuir en la seguridad alimentaria de las comunidades, fomentando alternativas alimenticias con la producción y transformación de productos locales.

Medio Ambiente

- Promover el uso y manejo sustentable de los recursos naturales a través de prácticas amigables con el ambiente.
- Contribuir a generar una conciencia ambiental a través de campañas, pláticas, inventarios, monitoreos y talleres con niñas, niños, mujeres y jóvenes.

Emprendimientos Productivos

 Promover el autoempleo con la participación consciente y creativa de las comunidades en un proceso autogestivo y de apoyo a la creación de organizaciones de jóvenes y de mujeres.



Qué hacemos

Acompañar a jóvenes prioritariamente mujeres en procesos comunitarios con metodologías participativas.

Talleres de desarrollo humano: Autoestima, liderazgo, equidad de género, relaciones intergeneracionales e interculturales.

Talleres de Organización comunitaria, planeación estratégica, resolución de conflictos.

Actividades deportivas, culturales y artísticas: torneos de fútbol mixto, proyección de películas, festivales culinarios.

Actividades de educación ambiental: campañas de recolección de residuos sólidos, talleres de reutilización de residuos sólidos, reconocimiento y valoración de flora y fauna local, construcción y uso de ecotecnologías, construcción de huertos agroecológicos.



Nuestros proyectos



Estación Juventud: el objetivo es promover la participación de jóvenes a través de conformar estructuras de liderazgo, participación y toma de decisiones para que a través de un proceso formativo en desarrollo humano sean capaces de gestionar espacios públicos comunitarios para que se reúnan y planifiquen acciones para el beneficio de las juventudes de su comunidad.



Manejo. conservación, uso y saneamiento del adua en las comunidades dentro de la Reserva de la Calakmul: el objetivo es Biosfera fortalecer los procesos de captación, manejo y conservación de los cuerpos de agua, naturales y artificiales de las comunidades que tengan Áreas Voluntariamente Destinadas Conservación (ADVC) y dentro de la zona núcleo de la Reserva de la Biosfera de Calakmul



Modernización y Actualización del Consejo Asesor de la Reserva de la Biosfera de Calakmul: Fortalecer las habilidades y herramientas del Consejo asesor de la Reserva de la Biosfera de Calakmul, a través de la capacitación y el acompañamiento organizativo, de acuerdo a los objetivos establecidos en el decreto y programa de manejo de la Reserva de la Biosfera de Calakmul.



Red de Turismo Agroecológico y Educación Ambiental: el objetivo es diseñar e implementar un sistema integral de capacitación productiva y aprendizaje colectivo a base de ecotecnias, promover la sostenibilidad a través de pláticas, talleres y prácticas sustentables.



Nuestros proyectos



Fortalecimiento de la seguridad alimentaria través de la apropiación de los alimentos locales en jóvenes y mujeres: Fomentar el interés de las iuventudes prácticas en las agroecológicas y alimentarias a través de la identificación de alimentos locales, la producción de jardines comestibles para su posicionamiento como promotores agroecológicos alimentos de ٧ tradicionales.



Capacitación Agroecológica para jóvenes: el objetivo era capacitar en diversas técnicas para mejoramiento de suelo con compostas y microorganismos, cultivo de hortalizas, manejo de plagas y enfermedades, y visita a experiencias más consolidadas.





Campaña de recaudación Espacios creativos e inspiradores, jóvenes que transforma cuyo objetivo era construir un salón de usos múltiples para recibir grupos de jóvenes visitantes externos y locales para intercambiar experiencias, saberes y sueños, brindarles pláticas de educación ambiental, proyectar películas y realizar talleres para compartirles los aprendizajes de nuestros procesos participativos formativos У y al mismo habilidades para la vida tiempo exhibir los productos que elaboramos.



Establecimiento de un huerto agroecológico comunitario: el objetivo era consolidar un huerto agroecológico comunitario administrado por los grupos de jóvenes que les sirva para la elaboración de sus alimentos, conservas y productos de higiene y limpieza.

Red de jóvenes y mujeres promotoras agroecológicas: el objetivo es conformar una red colaborativa regional, con prioridad en jóvenes y mujeres, como promotores y actores de cambio para fomentar el tránsito hacia sistemas de producción más sostenibles a través de la difusión de las prácticas agroecológicas, la sensibilización y concientización de las mismas y capacitación.

Logros



Los grupos de jóvenes a los que actualmente acompañamos se han visibilizado y posicionado en el Municipio.



Fuimos seleccionados en Soluciones 2030 donde se eligieron 30 proyectos de 1843 propuestas por su alto nivel de viabilidad y relevancia.



Formar parte de la Red del Fondo Agroecológico de la Península de Yucatán.



Fortalecer al Consejo Asesor de la Reserva de la Biosfera de Calakmul.

Aliados estratégicos



















Puedes involucrarte con nosotros a través de voluntariado contactándonos a través del correo electrónico, participando en campañas de recaudación que sean publicadas en nuestra página web y redes sociales o apoyando a nuestras poblaciones beneficiarias a través de la compra de productos.

Contáctanos juegasac@gmail.com www.juegas.org.mx